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Comissió d’Agricultura, Ramaderia i Pesca realitzada 
el dia 23 de novembre de 2023. Comença la reunió a les 
11 hores i 4 minuts. Presideix el diputat senyor Joaquín 
María Alés García. Reunió número 4.

 
El senyor president:

Bueno, pues, buenos días a todos. Bienvenidos a la comisión. 
Vamos a comenzar con el... Nada… ¿Pasamos lista (inintel·
ligible)  . . . de presencia?

El senyor secretari:

Buenos días a todos.

Pasamos listado.

(El secretari passa llista per tal de comprovar si hi ha quòrum)

El senyor president:

Bien, pues, una vez comprobada la existencia de cuórum, 
procedemos a la aprobación del punto primero del orden del 
día: «Lectura y aprobación, en su caso, del acto de la reunión 
anterior» .

¿Señor Martínez? (Remors) ¡Ah!, bien. Pues, se aprueba por 
unanimidad.

Compareixença del conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca, 
senyor José Luis Aguirre Larrauri, per a explicar perquè no ha 
complementat les ajudes del ministeri per pal·liar els efectes 
de la sequera i el conflicte bèl·lic d’Ucraïna a sectors com ara 
l’olivar, la vinya per a vi i la ramaderia, sol·licitada pel Grup 
Parlamentari Socialista (RE número 2.640)

 
El senyor president:

Punto segundo del orden del día: «Comparecencia del conse·
ller de Agricultura, Ganadería y Pesca, para explicar por qué 
no ha complementado las ayudas del ministerio para paliar 
los efectos de la sequía y el conflicto bélico de Ucrania en 
sectores como ahora el olivo, la viña para vino y la ganade-
ría», solicitado por el Grupo Parlamentario Socialista, con 
registro número 2.640.

Así que comienza el conseller por tiempo ilimitado. Gracias.

El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Gracias .

Entiendo que es el señor López, ¿no?, el ponente. Gracias.

Bueno, como bien saben ustedes, el pasado 26 de julio se 
publicó en el BOE una orden del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, mediante la cual se concedían una 
serie de ayudas directas a determinados sectores para paliar 
los efectos de la sequía y el incremento de los costes de 
producción por la guerra de Ucrania.

Nos pareció una excelente noticia que el ministerio solici-
tara la activación del fondo de reserva de crisis para inten-
tar compensar estas soluciones. De hecho, este mismo año 
ya hemos pedido al ministerio por carta que vuelva a hacerlo, 
siendo además los primeros de toda España en solicitarlo. 
Sin embargo, las cosas hay que hacerlas bien y con sentido 
común, y el año pasado lo echamos mucho de menos. ¿Cómo 
es posible que el ministerio se dejara fuera de las ayudas 
a dos sectores que tan mal lo estaban pasando, como eran 
precisamente el de la viña y el olivar? Dos sectores que, como 
ustedes saben, se cultivan mayoritariamente en secano.

¿Cómo defendemos que el olivar y la viña no recibieran una 
ayuda, que sí recibieron los otros cultivos, los cultivos tropi-
cales? ¿A qué intereses obedece que el Jerte recibiera ocho 
millones de euros para su cereza y que el Gobierno de España 
dejara sin un céntimo a la cereza de Alicante, que estaba 
exactamente en la misma situación?

Desde un primer momento le exigimos al ministerio que corri-
giera los agravios evidentes hacia estos sectores, encontrán-
donos siempre con la negativa por respuesta. Quizá si se le 
hubiera pedido desde Cataluña habríamos tenido más éxito.

Otro tema muy preocupante para nuestra región y sobre el 
que ustedes no inciden pero que me gustaría recalcar, es que 
estas ayudas se destinaron exclusivamente para precepto-
res de subvenciones de la PAC. ¿Qué pasa con los que no son 
beneficiarios? ¿Que no les afecta la sequía? ¿Que sus costes de 
producción no se ven perjudicados por la guerra de Ucrania? 
¿Acaso el señor Putin, antes de subir el precio del gas, les 
pregunta a los agricultores si tienen solicitud única o Regepa?

Como es de público conocimiento, nuestra región es una 
región de pequeños agricultores, de trabajadores a tiempo 
parcial, de explotaciones minifundistas, pero son ellos los 
que mantienen un paisaje y una economía rural que, sin 
su esfuerzo, sin duda sería muy bien diferente. Y esto ni la 
PAC ni el ministerio quieren entenderlo. No solo es que nos 
dejen paulatinamente fuera de las ayudas directas del cono-
cido como pago básico, sino que además impiden que otras 
ayudas lleguen a nuestros agricultores y ganaderos, debili-
tando así cada día más un sector primario al que continua-
mente dan la espalda.

Ante toda esta terrible situación, la respuesta del ministerio 
fue tan tajante como injusta, un echar balones fuera, un escu-
rrir el bulto, una clara elusión de responsabilidad impropia de 
un ministerio que dice escuchar y apoyar al sector.

Les invito a que se den un paseo por cualquiera de nues-
tros olivares y viñedos y comprueben lo mucho que se siente 
escuchado y apoyado por el sector, con sus políticas y las de 
sus socios de gobierno .

Ustedes me preguntan que por qué no hemos complemen-
tado las ayudas del ministerio para ayudar a estos secto-
res, y la respuesta es muy sencilla: al contrario que en 
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otras comunidades, ustedes no fijaron en sus presupues-
tos ninguna partida suficiente para ello. No se les ocurrió ser 
previsores y guardar una reserva para poder atender puntua-
les necesidades como esta. Y, ahora, desde la oposición quie-
ren hacernos a nosotros culpables de su mala gestión e inten-
tar acusarnos de dar la espalda al sector .

Pues miren, por ahí no pasamos. Milagros, de momento, no 
sabemos hacer. Y pagar unas ayudas sin los fondos necesa-
rios que ustedes no contemplaron se antoja imposible. O, 
bueno, quizás podríamos hacer como hacían ustedes en el 
Consell, prometer millones de euros en ayudas, hacer la foto 
y luego no ejecutar nada. Total, siempre podemos argumen-
tar que hemos cambiado de opinión.

Pero no, nosotros somos un gobierno serio y no queremos 
engañar a nadie. Con el limitado presupuesto de que dispo-
nemos hemos diseñado unas políticas de apoyo real al sector, 
escuchado sus necesidades y aplicado un criterio técnico y 
sentido común, algo necesario en estos tiempos que el sector 
nos pide a gritos .

Como ya le anticipaba anteriormente, hemos sido la primera 
comunidad en solicitar al ministerio que inste a Bruselas para 
que libere los fondos de reserva de crisis de la PAC. Le hemos 
solicitado, además, que se tenga especial consideración a 
sectores que no fueron auxiliados en la campaña anterior, pero 
si el ministerio vuelve a errar el tiro y deja fuera a sectores 
que lo necesitan, desde conselleria ya hemos dotado una línea 
presupuestaria para atender estas posibles eventualidades .

Asimismo, hemos incrementado la partida presupuestaria 
destinada a seguros agrarios hasta treinta y dos millones de 
euros, siendo la comunidad que más invierte en este meca-
nismo, tan necesario para nuestros agricultores y ganaderos.

Confiamos en que el ministerio comprenda la importancia 
de este sistema, indispensable en estos tiempos, y ofrezca 
a nuestros productores las coberturas y garantías que el 
esfuerzo presupuestario del Consell y de todos los ciudada-
nos valencianos merece.

También hemos desarrollado la orden de bases que regu-
larán las ayudas a la cereza, esa que ustedes prometieron 
pero que nunca ejecutaron. Además, lo hemos ampliado 
a toda la comunidad, no solo a la provincia de Alicante, 
porque al contrario que el ministerio, que se mueve según 
intereses propios y solo dio ayudas al Jerte, nosotros 
no vamos a dejar fuera a nadie, ya sean de Alicante, de 
Castellón o de Valencia.

Podría citarle muchos otros ejemplos de lo que es hacer polí-
tica útil, de las medidas reales que desde la conselleria vamos 
a impulsar, pero la agenda del día es apretada y el sector nos 
reclama acciones, no palabras, que trabajemos para resol-
ver sus problemas, y eso es lo que vamos a hacer. Dejarnos de 
promesas y promesas que no llevan a ningún sitio y más allá 
de una bonita foto y un llamativo titular, y hacer una política 
útil, sensata, coherente y efectiva.

Mi mano siempre estará atendida si desean trabajar en esta 
línea y no en la de la demagogia permanente. El sector nos 
necesita a todos. Estemos a la altura del reto.

Muchas gracias .

El senyor president:

Gracias, consejero Aguirre.

Ahora comenzará el Partido Socialista como solicitante. 
Señor López Lluch o señora… Señor… Pues adelante.

El senyor López Lluch:

Muchas gracias .

Muchas gracias, señor conseller. Es un placer verle siempre.

El motivo de la comparecencia son las ayudas, como ha 
dicho usted, por la sequía y la guerra de Ucrania. Lo primero 
que quiero recordarle es que el pago básico se diseña en 
Bruselas. Y el comisario de agricultura en estos momentos 
es un polaco..., a mí me cuesta mucho pronunciar el nombre 
(remors), ¿eh?, vale que es un partido, es un partido de 
extrema derecha y han sido veinte años de política agraria de 
derechas. Lo quiero recordar, porque parece que esto era de 
las ayudas a…, de no sé dónde.

Mire, el 30 de septiembre… Eso que ha dicho de que no se 
puede convocar ayudas…, el 30 de septiembre de 2022, 26,7 
millones de euros en ayuda por la invasión de Ucrania a treinta 
mil agricultores y ganaderos, en la Comunidad Valenciana, 
¿eh? Y hay que añadir 2,5 millones de euros para ganaderos de 
aves, conejos, ovejas, cabras y especies bovinas.

El 6 de febrero del 2023, se activó un segundo paquete de 
ayudas por valor de 5,5 millones de euros: caqui, níspero, fruta-
les de hueso, melocotonero, ciruelo, albaricoque, nectarina, 
cerezo y uva de mesa. Es decir, sí que se pueden activar ayudas. 
(Soroll de papers) Esta es la orden que regula una de ellas lo que 
es el marco del programa de desarrollo rural de la Comunidad 
Valenciana, que es el segundo pilar de la PAC, que permite hacer 
frente a este tipo de situaciones extraordinarias.

A mí me consta que el sector le avisó y le pidió por favor que 
convocase esas ayudas y no se hizo .

Estoy de acuerdo con usted en el tema del minifundismo, que 
es un problema, pero también quiero recordar…, olivares, 
algarrobos…, también presentamos aquí una iniciativa para 
cuantificar el valor ambiental en el secano de la Comunidad 
Valenciana, proponiendo ayudas por esos servicios ambien-
tales con cargo al programa de desarrollo rural… Quiero 
insistir mucho en el Programa de desarrollo rural, porque se 
habla poco de él, pero es el segundo pilar de la PAC, aparte de 
las ayudas directas, tenemos el Programa de desarrollo rural, 
que estoy de acuerdo que hay que revisarlo –creo que están 
en ese asunto–. Entonces, eso posibilitaría complementar y 
crear ayudas específicas para esos sectores en los que esta-
mos de acuerdo que han sido muy muy perjudicados por la 
situación de la guerra de Ucrania y la sequía.

Lo de la sequía es un tema interesante porque, más allá de 
que sea coyuntural, yo creo que va a ser estructural, por la 
parte del secano. Y sí que me gustaría que estableciésemos 
algún tipo de marco para posibilitar algún tipo de solución 
estructural a esa agricultura, que es el 44 % de la superficie 
agraria de la Comunidad Valenciana.
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Con todo esto, pues, lo que quiero decirle es que, si se quiere, 
sí que se pueden convocar ayudas, como se ha hecho, ya se 
ha hecho. Y a mí me gustaría…, pues, eso, que… Le he traído 
el ejemplo de orden, por si le interesa, está todo regulado y 
es muy interesante porque, además, el Estatuto de autono-
mía confiere plenas competencias a la consejería de agricul-
tura, en temas de agricultura, en el ámbito de la Comunidad 
Valenciana. Entonces…, pues eso, que, frente a los 30 millo-
nes de euros en ayudas… , o sea, la Comunidad Valenciana, 
con el gobierno de Ximo Puig, fueron más de treinta millones 
de euros en ayudas adicionales, por motivos de la guerra de 
Ucrania y de la sequía. El Gobierno de España, 53 millones de 
euros extraordinarios en 2023 y están previstos otros 16, ya 
mismo; en total son…, eso, pues, casi setenta millones de euros. 
Lo digo para que no diga que se están haciendo… Pues, eso.

Muchas gracias .

El senyor president:

Gracias, señor López Lluch.

Ahora es el turno de Compromís, que tiene tres minutos y va 
a hablar el señor Fullana.

Pues, adelante, señor Fullana.

El senyor Fullana Martínez:

Moltes gràcies per l’oportunitat per parlar d’este tema 
i per escoltar-nos i venir a donar resposta ací, en seu 
parlamentària.

Jo l’he escoltat i, en el primer minut, vosté ha aconseguit 
ja colar dos vegades parlar del Gobierno de España i una 
de Catalunya en el primer minut, no? Al final, tinc la sensa-
ció que si vostés tingueren una banda sonora seria del 
Gabinete Caligari i seria la cançó La culpa fue del cha·cha·
cha, perquè hui..., en fi, ja han passat..., estem en febrer, ha 
passat un temps raonable des que vostés governen i jo crec 
que comença a ser hora d’explicar per què donen ajudes o per 
què les deixen de donar, sense necessitat d’aglutinar totes les 
seues respostes que la culpa és d’algun agent exterior, no?

Vostés tenen un pressupost. Vostés, en teoria, diuen que han 
tancat tots els xiringuitos..., en fi, que tenen molts diners; 
aleshores, vostés entenc que estan habilitats per a donar 
ajudes suplementàries, com ho feia el govern del Botànic, o 
per a donar explicacions a temes que ja podem dir, no?, i és 
el retard, per exemple, en les ajudes de la PAC, que és crida-
ner i que és molt superior al del govern del Botànic; la qüestió 
de les ajudes a la sequera de l’estat, que vostés no van gesti-
onar adequadament; les transferències de crèdit de parti-
des d’agricultura per a regants a propaganda institucional; o, 
per exemple, en esta sessió de comissió vàrem estar també 
parlant sobre la necessitat d’executar les ajudes per al sector 
de la cirera, que vostés no van executar en 2023 i que encara 
no han executat ara, no?

Per tant, jo crec que el que queda clar és que vostés..., 
estem a febrer i vostés estan gestionant pitjor del que es 

gestionava. És a dir, jo crec que això és evident, eh? Quan 
mirem els temps de gestió en subvencions, quan mirem la 
manera de gestionar, vostés no ho estan fent bé. I, possible-
ment, per això vostés tinguen eixa banda sonora de Gabinete 
Caligari, perquè és l’única manera d’explicar per què anem a 
pitjor, no?

En definitiva, el grup Compromís està d’acord amb esta 
proposta. És una proposta que parteix de La Unió i que 
reclama, en definitiva, 150 euros per hectàrea per a les 
explotacions agràries del sector d’olivar i vinya i que les vol 
repartir, en definitiva, amb 6 milions d’euros per a les superfí-
cies de vinya i de secà i 4 milions d’euros per a les superfícies 
d’olivar i de secà. Esta és la proposta que ens feia arribar La 
Unió. Nosaltres hi estem d’acord. Agraïm al Partit Socialista 
que l’haja portat en esta sessió per a poder-nos pronunciar 
i per saber, d’alguna manera, qui està d’acord a suplementar 
les ajudes per als agricultors de secà i qui no.

Moltes gràcies .

El senyor president:

Gracias, señor Fullana.

Ahora es el turno de Vox. Señor Muñoz, adelante.

El senyor Muñoz Salvador:

Sí. Gracias presidente.

Gracias, señor conseller, por estar hoy aquí.

Bueno, señor conseller, uno, escuchando a las señorías, tanto 
del PSOE como de Compromís, parece ser que, bueno, que 
nosotros hemos estado gobernando aquí durante ocho años 
y que nosotros somos los culpables, bueno, pues de la gestión 
del campo…, mejor dicho, de la nefasta gestión del campo 
valenciano durante la pasada legislatura .

Mire, nosotros sabemos, señor conseller, bueno, pues, que 
usted está trabajando, que su equipo está trabajando –y lo 
sabemos– y que usted está intentando ayudar al sector. Lo 
que sí que nos causa sorpresa es que el Partido Socialista 
solicite esta comparecencia, cuando ha sido el Partido 
Socialista del señor Pedro Sánchez, como usted bien ha 
dicho, quien dejó fuera de las ayudas, bueno, pues, al olivar 
como el olivo, pero sí que ha tenido bien a dar 115 millo-
nes de euros para el olivar marroquí. Es lo de siempre. Y es 
la pregunta que nos hacemos siempre, ¿qué tendrá el rey de 
Marruecos del teléfono señor Sánchez para dar tal ingente 
cantidad de dinero al olivar marroquí y dejar al olivar valen-
ciano sin ayudas?

Pero no solamente esto termina aquí, sino que uste-
des ahora vienen aquí a exigir al conseller ayudas, ayudas, 
ayudas. Y mi pregunta es, señor conseller, ¿usted con qué 
dinero va a convocar ayudas, si han dejado a la conselle·
ria arruinada? ¿Con qué dinero, si ustedes han dejado una 
deuda de 58.000 millones de euros en las arcas, si han 
dejado una conselleria arruinada? Pero lo más gracioso 
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de todo es, señor conseller, que vienen aquí, bueno, pues, 
a (inintel·ligible) … que tienen ustedes, cuando yo creo 
que el Partido Socialista de la Comunidad Valenciana y 
Compromís, que está en coalición con Sumar, son quienes 
deben de solicitar al señor Sánchez que comparezca aquí 
y que explique a los agricultores valencianos, alicantinos y 
castellonenses por qué no se les han dado esas ayudas. En 
fin, demagogia barata, que solamente busca una cortina de 
humo para tapar sus vergüenzas.

Nosotros sí que sabemos, señor conseller, que usted está 
implicado, que usted ha subido a Bruselas ya varias veces 
para reclamar ayudas justas para los agricultores valencia-
nos. Sabemos que la semana pasada estuvo ya con los demás 
consejeros de otras regiones de España solicitando una 
PAC justa y que reconozca la singularidad de la Comunidad 
Valenciana y, sobre todo, la agricultura del minifundio. 
Sabemos que usted, en este presupuesto de 2024, sí que ha 
presupuestado esas ayudas que tanto necesitan el olivar y la 
viña. Sabemos que también ha aumentado la partida de los 
seguros agrarios ante las contingencias climáticas a empre-
sas que están sufriendo y, sobre todo, que también hemos 
sido los primeros en España en solicitar la activación de 
fondos de reservas crisis PAC.

Sabemos, señor conseller, que esta comparecencia lo único que 
busca es buscar chivos expiatorios, buscar culpables de una 
gestión nefasta, que tenemos claro todos quién tiene la culpa.

Gracias .

El senyor president:

Muchas gracias, señor Muñoz.

Ahora es el turno del Partido Popular, el señor Martínez. 
Adelante.

El senyor Martínez Fuentes:

Muchas gracias, presidente .

Muy buenos días.

Señor conseller, encantado de tenerle hoy nuevamente aquí, 
en comisión.

Y, bueno, usted ha hecho un ejercicio de transparencia, que 
es lo que se exige a un conseller. Usted ha venido aquí y nos ha 
contado datos, nos ha contado realidades, acciones y, como 
le decía, un ejercicio de transparencia, de la que a algunos se 
les llena la boca de transparencia, pero a otros no se les llena, 
otros la ejercen, como ha hecho usted hoy aquí.

Bien, como le decía, ayudas para paliar la sequía se publica-
ron, y usted lo ha dicho, y dejaron fuera tanto a la vid como 
al olivo como a los cítricos. Lo que ocurre es que, después, 
ante las protestas que hubo de los sectores y las asociaciones 
agrarias, se incluyó a los cítricos también para estas ayudas. 
Es decir, que si hubieran tenido voluntad, el gobierno socia-
lista hubiera tenido voluntad de incluir también a la vid y al 

olivo, pues, bueno, también las hubieran podido incluir, igual 
como hicieron y rectificaron con los cítricos.

Por eso, escuchar aquí voces exigiéndole esas ayudas, pues, 
como mínimo, es…, yo lo calificaría de hipocresía política. La 
misma hipocresía política que demuestra Pedro Sánchez, 
cuando viene a la Comunidad Valenciana a hacerse una foto en 
la desaladora de Torrevieja, a hacer anuncios relacionados con 
el agua –el agua; los agricultores valencianos, que saben más 
que nadie del uso racional del agua–, a dar lecciones y no hablar, 
por ejemplo, de los treinta recortes que ha ejecutado durante 
su mandato. Debería de hacerse la foto y de no explicar por qué 
de esos 30 recortes que se han hecho en el… y por qué sí que se 
autoriza que llegue agua a Portugal, el doble de lo que necesi-
tan, sin comentar, por supuesto, de la falta de educación institu-
cional de venir a la comunidad y no avisar ni al presidente de la 
Comunidad Valenciana ni al alcalde de Torrevieja.

Pero, bueno, volviendo al tema de su comparecencia, conse·
ller, como le decía, le exigen ayudas –que yo decía que era 
una hipocresía– para la sequía a un gobierno que hereda 
unas cuentas absolutamente destrozadas. Ustedes entra-
ron y lo primero que tuvieron que hacer es, de entrada, pagar 
2 millones de euros para proveedores, que las tenían en el 
cajón. Con esos mimbres, a usted le exigen esas ayudas. No 
sé de quién es la culpa, pero, desde luego, si hay alguien es del 
Botànic, que fueron los que ejecutaron.

Por tanto, conseller, sigan en esa línea de trabajo que están 
llevando. En ese presupuesto, como usted ya ha dicho, se 
contemplan ayudas para la sequía, se contemplan también 
ayudas para el riego, para la mejora del riego, más de doce millo-
nes de euros en infraestructuras. Por lo tanto, eso es trabajar.

Y, como bien ha dicho usted también, otro dato, que es el 
de los seguros agrarios. Eso es trabajar por los agriculto-
res. Somos la comunidad autónoma líder en la aportación 
en seguros agrarios frente a los recortes que ha ejecutado 
Pedro Sánchez.

Por eso, lo que… Veremos a ver si ahora Pedro Sánchez, 
como decía, reacciona y también, desde el ministerio, ante 
la demanda que ha efectuado el presidente Mazón, que es 
que, desde el ministerio, se movilice ya el fondo de reserva 
de crisis de la Política agraria común, de la PAC, correspon-
diente al ejercicio 2024, que ayudaría mucho a todo el sector.

Y con esto ya acabo. Lo animo, como usted decía, a seguir…, 
usted la ha calificado de coherente la línea de trabajo. Pues, lo 
animo a seguir esa línea de trabajo coherente, señor conseller .

El senyor president:

Gracias, señor Martínez.

Pues, consejero, es su turno.

El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Muchas gracias .
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Y gracias a los cuatro intervinientes. Vamos a tratar de ir por 
orden. Pero sí, bueno, agradecer las muestras de apoyo que 
comparten los grupos parlamentarios del Partido Popular 
y de Vox porque, efectivamente, es lo que estamos inten-
tando hacer. No voy a entrar en los temas que no son de esta 
propias de esta comparecencia, porque ya tenemos bastan-
tes hoy. Voy a tratar de contestar, en líneas generales, a lo 
que he tomado nota de lo que me han contestado.

El señor López me habla del comisario europeo, que es el que 
es, el que han elegido en Europa y que, bueno, pues, ha tenido 
una etapa muy complicada que ahí está. Desde luego, noso-
tros, en las sucesivas…; es la segunda vez que me reúno con él 
–yo tampoco se pronunciar su nombre– y ahí sí hemos insis-
tido en lo mismo. Bueno, la primera vez era un tema muy 
específico, del triciclazol; creo que, al final, conseguimos algo 
muy importante para los arroceros o contribuimos a conse-
guirlo, porque ahí fueron muchas…, vamos, yo creo que fue un 
apoyo casi masivo a esa reciprocidad. Y, en esta ocasión, pues, 
les hemos expuesto las peculiaridades de nuestra agricultura 
y él creo que ha escuchado, pero tampoco decide, el comisa-
rio europeo no es el que decide las políticas que se deben de 
seguir. En cualquier caso, sí que quiero decirle, en líneas gene-
rales, que el pago básico lo activa el gobierno de la nación. 
Me ha hablado usted de… O sea, creo que, si necesita saber 
por qué se dejó fuera al olivar y a la viña, a quien tiene que 
preguntárselo es, precisamente, al gobierno y a sus socios.

Ha dicho algo del segundo pilar, que no es exacto. El segundo 
pilar permite apoyar medidas ambientales, pero no comple-
mentar las ayudas de crisis, las ayudas extraordinarias. 
Entonces, para todo esto está, precisamente, el fondo de 
crisis que hemos pedido para todos los cultivos, sin excluir a 
ninguno. Quería decirle también que con el PDR ya comple-
mentamos en agricultura ecológica y a zonas con limitacio-
nes, con especiales limitaciones naturales, las ayudas que se 
pudieran aplicar .

En cuanto a las ayudas que habla, que ha comentado usted, 
que se dieron por la sequía de Ucrania, desde luego no las 
daba el gobierno de Ximo Puig; las dio el ministerio. Insistir 
también, eso, como esquemático, que el pago básico lo diseña 
Europa y el PEPAC lo diseña el ministerio. ¿Se pueden activar 
ayudas? Sí, pero si hay presupuesto; si no hay presupuesto, 
no se pueden activar ayudas. Ese es el problema que hemos 
tenido con..., con..., con la..., con este año con las ustedes 
reclamaban del olivar y de la viña.

Y en cuanto a lo que me comentaba de la cereza y..., y..., y, en 
fin, de todo el resto de cultivo, los presupuestos aún no están 
abiertos, suelen abrirse a mitad de febrero, o..., o principios 
de marzo incluso, pero que puede estar tranquilo, porque se 
está trabajando, las órdenes están preparándose y en este 
ocasión lo que vamos a hacer, lo que estamos intentando es 
no olvidar a nadie, que las ayudas lleguen a todos los cultivos 
y sin excepción, ya sea de cítricos, sea de olivar, de viña o de 
cualquier otro cultivo.

Y en cuanto me hablaba de la cereza. La cereza, cuando se 
programó esa ayuda en el mes de junio, se sabía que no iba a 
llegar; que, por otra parte, fue una ayuda que quitaron de..., 
de inversiones de regadío, pero la destinaron a..., a un..., a un 
fin, que era en este caso la cereza de Alicante, porque se olvi-
daron del resto, pero que no..., era imposible en el plazo de 
tiempo, por los que..., por los plazos que llevan las..., todos 

estos decretos y estas..., estos trámites, que llegaran a tiempo 
en los meses que quedaban de..., de periodo..., de año, vamos.

Entonces, así, y eso lo sabían sin ninguna duda quienes avisa-
ron…, quienes anunciaron aquella medida, ¿eh? Y nada más.

Gracias .

El senyor president:

Gracias, señor Aguirre.

Hay voluntad de intervención, ¿no?, en el segundo. Vale, 
pues..., señor López Lluch.

El senyor López Lluch:

Gracias .

Orden 3 del 2023, de 31 de enero, de la conselleria de agri-
cultura, por la que se aprueban las bases reguladoras de 
medidas de apoyo urgentes a las personas agricultoras y 
ganaderas de los sectores especialmente afectados por la 
situación generada por la crisis de la invasión de Ucrania en 
el marco del programa de desarrollo rural de la Comunidad 
Valenciana. Luego, sí se pueden habilitar ayudas en el marco 
del PDR. Sí se puede.

La financiación..., cuando es un..., es cofinanciado, ¿de 
acuerdo? Son 53 % Europa, 38,14 % la Generalitat Valenciana 
y el 8,86 % la administración general del estado, ¿eh?, son 
programas cofinanciados. Luego, sí que se puede..., ha dicho 
que no: sí que se puede habilitar ayudas en el marco del PDR, 
¿de acuerdo?

Y le vuelvo a poner los ejemplos, ¿eh?, 26,7 millones de euros 
en el 2022, citricultores y ganaderos, y otros 5,5 millones de 
euros en el 2023. Por lo tanto, repito: sí se..., sí que se puede 
hacer, si hay voluntad política para poner en marcha las medi-
das como ya se hizo en el gobierno anterior.

Además, los sindicatos agrarios le..., contactaron con usted 
para hacerlo, y le dijeron que cómo se..., cómo se hacía. 
¿Vale?, lo tengo ahí, en la carta en la que se explica clara-
mente, 11 de agosto del 2023, ¿vale? Entonces, sí que se 
puede hacer, ¿eh?, que es de lo que va la comparecencia. La 
comparecencia va de por qué no se han convocado las ayudas 
adicionales por la sequía y por la guerra de Ucrania. Lo digo 
porque ustedes lo mezclan..., y yo..., mi objetivo hoy era dejar 
claro que sí que se puede hacer, porque se ha hecho, ya se ha 
hecho, ¿vale?

Y eso es lo que quería decirle.

El senyor president:

Gracias, senyora López Lluch .

Tiempo de Compromís, señor Fullana.
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El senyor Fullana Martínez:

Moltes gràcies .

Bé, entenc que bàsicament han hagut dos respostes, ¿no?, al 
fet de que no es puguen implementar estes ajudes. Una és 
el deute, ¿no?, comentava el company de Vox que hi ha un 
deute molt..., molt elevat. El que passa que, nosaltres, des de 
Compromís l’entenem, perquè realment, quan vàrem entrar 
a governar, el 70 % del deute que vostés tenen en l’actuali-
tat, és del Partit Popular. És a dir, que jo l’entenc, quan diu 
això, jo l’entenc, perquè quan van entrar a governar... No 
l’acuse, a vosté, el 70 % del deute és dels companys..., els 
seus companys de govern, és de l’època en què Carlos Mazón 
estava, per exemple, imputat en la (soroll) trama Brugal. Vull 
dir, (rialles) és d’eixa època, és d’eixa època. O l’època..., sí..., o 
que Carlos Mazón estava, per exemple, en el projecte Terra 
Mítica. Una part important d’eixe deute és d’ahí, ¿val?

El senyor president:

Señor..., señor Fullana...

El senyor Fullana Martínez:

Sí...

El senyor president:

Vamos a ver, yo, en principio, hasta donde yo entiendo, es una 
comparecencia del consejero, yo le rogaría que se ciñera al 
objeto de la comparecencia.

El senyor Fullana Martínez:

No, estic...

President. A vore, escolte’m, m’han dit que estes ajudes no 
es poden implementar pel deute, ¿val? Jo explique el deute 
d’on ve . . .

El senyor president:

Pero que, hasta donde yo entiendo, no es sesión de debate 
entre..., entre compañeros.

El senyor Fullana Martínez:

No estic debatent, estic contestant..., estic contestant...

El senyor president:

Pues, le rogaría que en la medida de lo posible, pregunte y se 
dirija al consejero.

El senyor Fullana Martínez:

Bueno, li vull dir que vostés han posat... Un debat seria que el 
conseller em contestara. Jo simplement li estic contestant a 
ell, ¿no?

Quan parlen de que per culpa del deute no es pot ajudar més 
als agricultors valencians, simplement els responc que, eixe 
deute, en essència el va crear el Partit Popular i..., i va parti-
cipar, i de quina manera, l’actual president de la Generalitat, 
Carlos Mazón.

L’altra motiu pel qual vostés no tenen..., eh..., els companys del 
Partit Popular es riuen, però és veritat, ¿va estar imputat el 
senyor Mazón en la trama Brugal o no? Sí. ¿Va estar en la qües-
tió de Terra Mítica? Sí, va estar. És a dir, el deute és el que és.

Després, la qüestió del pressupost. Hi ha un altre element, 
que crec que és important, possiblement menys conflictiu, 
¿no?, del que estava comentant, i és que, clar, quan es parla, 
per exemple, de perdonar impostos a les grans fortunes, 
després hi ha..., hi ha un problema, i és que no hi ha diners 
per a ajudar més als agricultors. És a dir, quan vostés parlen 
de l’impost ¡de la mort!, que l’han..., la veritat és que l’han 
acotat molt bé, han creat un nom que ven molt, però, en defi-
nitiva, afecta als grans propietaris immobiliaris, ¿no? Quan 
vostés resten dotzenes de milions d’euros en estos concep-
tes, després vostés tenen menys marge.

Vostés han parlat d’una tercera cosa, ¿no? Ho dic perquè ací no 
podem parlar del deute del PP i de Carlos Mazón, però vostés..., 
han citat a Pedro Sánchez ¡deu vegades! en les intervencions... 
És a dir..., vinc a dir, que depén de què, ¿no?, el president de la 
sessió, es pot parlar o no. Passem una llista. Si es critica al PSOE i 
a Compromís, no... Però sí... Vull dir, és important.

El que vull dir-li és que, si vostés retallen impostos a les grans 
fortunes, després no tenen capacitat per a fer este tipus d’in-
versió, ¿eh?, que és la qüestió.

I la tercera qüestió que volia comentar és que..., em parlen de 
la qüestió d’infrafinançament. És cert, també la tenia el govern 
de Compromís, i precisament vostés, els senyors de Vox, són 
el partit valencià que menys està reivindicant esta qüestió. 
Jo els demane que es sumen, perquè..., perquè, al final, és una 
manera, ¿no?, de que vosté tinga més capacitat econòmica per 
a abordar les polítiques que no dubte que vol abordar.

El senyor president:

Gracias, señor Fullana.

Vox y Partido Popular entiendo que han sido contradichos en 
sus explicaciones, con lo cual es tiempo para el señor Aguirre.
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El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Muchas gracias, señor López.

Señor Fullana, eh..., vamos a ver, eh..., yo creo que hemos..., he 
sido claro . . . (Pausa)

Gracias .

Bueno, repito, que entiendo que las ayudas que están presu-
puestadas se pueden..., activar. Si no están presupuestadas, 
no se pueden activar. No podemos lanzar un..., de repente 
hacer un..., una adenda a los presupuestos y..., y aquel presu-
puesto no lo preparamos nosotros, lo prepararon ustedes, si 
no recuerdo mal.

Decirle, lo del PDR que me estaba diciendo: ya completamos 
este..., nosotros, con el PDR..., complementamos la ayuda a 
la agricultura económica y a zonas con limitaciones natura-
les, precisamente con el PDR, pero estas ayudas que usted 
me está hablando de especiales, extraordinarias, de la sequía, 
se tenían que hacer con respecto a..., al fondo de crisis que ha 
activado el ministerio.

El tema de..., salvo que hubiera presupuesto para eso, si hubiera 
habido presupuesto, pero esto ustedes no lo preveyeron .

En cuanto a lo que comentaba el señor Fullana, yo creo 
que debería solicitar la comparecencia de la consellera de 
hacienda, aunque creo que estos temas que usted me estaba 
diciendo los han debatido ampliamente en el debate de 
presupuestos. Entonces, yo creo que no es motivo ahora de..., 
de..., de..., de este tema. O sea, es..., ahí tenemos el presu-
puesto que tenemos y mi misión no es preguntar por..., por 
eso..., tal, sí que..., y lo hago, lo de tratar de conseguir mayores 
fondos, pero no puedo... O sea, tengo que trabajar con lo que 
tengo y esa es mi idea, con la máxima transparencia posible.

Y, sí, me alegra mucho, de verdad, comprobar que tienen tanta 
preocupación por nuestros sectores productivos, por proteger 
a los agricultores, a los ganaderos, de las difíciles condiciones 
climáticas que estamos sufriendo con la subida, la escalada de 
precios y la competencia desleal de terceros países. Me alegra 
mucho ver que las preocupaciones que siempre hemos defen-
dido desde nuestra formación política por fin son asumidas por 
el resto de grupos. Me alegra mucho escuchar cómo buscamos 
soluciones y ayudas a sectores tradicionalmente olvidados, 
como son los cultivos de secano, y los de interior. Es un placer, 
de verdad, escucharles reclamar ayudas para..., de apoyo al 
olivar y al viñedo. Lo que me sorprende más es que no mostra-
ran ese mismo interés, esa misma preocupación, esa misma 
defensa del olivar valenciano cuando la Unión Europea aprobó 
ayudas por valor de 115 millones de euros a Marruecos, ¿eh? 
(El conseller mostra un document)

¿Eh?, entonces creo que es..., creo que es clave realmente, así 
que, ya lo saben, si necesitan más ayudas, a lo mejor pueden 
preguntarle al rey Mohamed VI, a ver si se..., si le ha sobrado 
algunos euros pagados del bolsillo de los ciudadanos euro-
peos, precisamente, y nos pueden dar algo para apoyar al 
olivar español.

Muchas gracias .

El senyor president:

Muchas gracias, conseller .

Pues, nada, yo ahora me voy a bajar, y mi compañera 
ocupará... mi puesto. (Pausa)

(Ocupa la presidència la vicepresidenta de la comissió, senyora 
María del Carmen Martínez Clemor)

Compareixença del conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca, 
senyor José Luis Aguirre Larrauri, per retre compte davant de les 
importacions de taronges d’Egipte en plena campanya de cítrics, 
sol·licitada pel Grup Parlamentari Compromís (RE número 9.342)

 
La senyora vicepresidenta:

Bueno, damos paso al punto 3 del orden del día, compa-
recencia del conseller de Agricultura, Ganadería y Pesca 
para rendir cuentas de las importaciones de naranjas a 
Egipto en plena campaña de cítricos, solicitada por el Grupo 
Parlamentario Compromís.

Adelante, conseller. (Pausa)

El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Perdón, ¿empiezo o... continúo? (Veus)

Bueno, pues, lo dicho, muchas gracias.

Si les soy sincero, me llama poderosamente la atención de 
que..., que soliciten mi comparecencia para rendir cuen-
tas ante las importaciones de naranjas de Egipto en plena 
campaña de cítricos, como si el hecho de que entren más o 
menos cítricos más o menos naranjas del Nilo fuera compe-
tencia mía, como si no supieran que los tratados comerciales 
se firmaran en Bruselas, y que los controles en puertos son 
llevados a cabo por el ministerio.

Podrían pedirle explicaciones a sus diputados en Madrid, a 
ver qué medidas están tomando para defender a la citricul-
tura valenciana frente a las importaciones de Egipto, pero ya 
no..., ya que lo piden, voy a darles mi opinión.

Y empiezo por el titular: estamos en contra de todas aquellas 
importaciones que no cumplan las mismas condiciones que 
se le exigen a nuestros agricultores y que pongan en riesgo 
la competencia justa de los mercados. Creemos en la compe-
tencia sana y justa que nos hace ponernos las pilas para ofre-
cer un mejor producto, que nos hace innovar cada día para 
ser mejores, pero esa competencia solo se puede dar entre 
iguales, entre aquellos que juegan con las mismas cartas, y 
eso, como bien saben ustedes, no ocurre en las relaciones 
comerciales de la Unión Europea.


